
  

 

 

Consiglio comunale della Città di Bellinzona 

Bellinzona, 29 agosto 2022 

RAPPORTO DI MAGGIORANZA DELLA COMMISSIONE DEL 
PIANO REGOLATORE, AMBIENTE ED ENERGIA 

Mozione 1/2021 “La Golena diventi un vero luogo di 
aggregazione di Michela Pini e cofirmatari 

Lodevole Consiglio comunale, 
Signor Presidente, 
signore e signori consiglieri comunali, 
la Commissione del Piano Regolatore, Ambiente e Energia (in seguito: Commissione) 
ha analizzato più volte la mozione e sentito in audizione i mozionanti Michela Pini e 
Andrea Cereda. 

Premessa 
La mozione 1/2021 ha seguito finora il seguente iter procedurale: 
14 maggio 2021 presentazione della mozione 
28 maggio 2021 il Municipio preavvisa irricevibile la mozione 
22 settembre 2021 la Commissione dell’edilizia a maggioranza aderisce al preavviso 

del Municipio 
29 novembre 2021 il Consiglio comunale dopo vari interventi con 31 voti favorevoli, 

21 contrari e 0 astenuti ritiene la mozione in oggetto ricevibile. 
Il Municipio attribuisce la mozione alla Commissione del Piano 
Regolatore, Ambiente ed Energia in quanto la Commissione 
Edilizia non la ritiene di sua competenza. 

18 maggio 2022 il Municipio presenta le sue osservazioni preliminari che 
terminano con la seguente affermazione: “…si ritiene che 
l’istallazione di infrastrutture provvisorie e l’animazione limitata 
così come proposte nella mozione possa essere un tema da 
approfondire e, se del caso, da implementare con programmi e 
modalità strutturate nelle belle stagioni a venire.” 

Considerazioni 
Con i lavori di rinaturazione del fiume Ticino, che hanno reso la golena in zona Torretta 
uno spazio più invitante e accogliente per la popolazione e per i turisti, costituirebbe 
un’ulteriore valorizzazione del sedime seguire le richieste inserite nella mozione. 
Richieste che chiedono di autorizzare l’istallazione di strutture provvisorie (ad esempio 
Food truck per la vendita di bibite, panini, gelati…) che favorirebbero l’accoglienza dei 
diversi fruitori dell’area e permetterebbero di proporre dei momenti di svago e relax. 
Evidentemente come sottolinea il Municipio bisognerà approfondire la tematica con il 
Consorzio correzione fiume Ticino (CCFT) proprietario del fondo che comunque si è già 
detto disponibile a entrare nel merito, e trovare una soluzione con l’Ufficio della natura e 



 

del paesaggio per quanto riguarda il rispetto della presenza di pipistrelli che trovano 
rifugio sotto le volte del ponte della Torretta.  
In sede di Commissione, alla presenza dei mozionanti, si ha avuto modo di chiarire che 
l’intento della mozione non è assolutamente quello di creare un’area eventi pronta ad 
accogliere migliaia di persone ogni sera o anche solo per poche sere all’anno. Anzi, lo 
scopo della mozione, così come intesa dai mozionanti è proprio quella di creare un punto 
di mescita in un’area golenale già ben frequentata dai cittadini bellinzonesi e non. 
Andando a ricreare situazioni analoghe per la tipologia di struttura, a quelle già presenti 
sul territorio cantonale.  
La struttura avrebbe anche la funzione di garantire e mantenere l’area circostante in 
ordine e pulita, facendo così risparmiare tanti costi giornalieri alla città per lavori di 
ripristino e alla lotta contro il littering. 

Conclusioni 
Già il 28 maggio 2021 il Municipio nel suo primo passo procedurale asseriva: “…di 
transenna si informa che il Settore cultura ed eventi, in collaborazione con il Consorzio 
correzione fiume Ticino, sta già attualmente vagliando una richiesta che va proprio nella 
direzione auspicata dai mozionanti.” 
Mentre il rapporto di maggioranza della Commissione dell’edilizia del 22 settembre 2021 
citava: 
“…Durante la discussione in seduta è tuttavia emersa l’effettiva necessità di rendere più 
attrattiva e fruibile la golena e riteniamo il principio della mozione valido e interessante. 
Invitiamo pertanto il Municipio e di riflesso il Settore cultura ed eventi a proseguire e 
incentivare le discussioni in atto con il proprietario del fondo (CCFT) di cui la Città è 
membro.” 
Partendo anche da questi presupposti e dalle motivazioni espresse precedentemente, 
ai firmatari del seguente rapporto pare evidente come la mozione debba essere ritenuta 
ricevibile e che il Municipio provveda ad attuare quanto richiesto dalla mozione 1/2021 
già entro l’estate 2023. 
 
La maggioranza della Commissione invita il Consiglio comunale a voler risolvere: 
 
1.  La mozione 1/2021 è accettata. 
 
 
 
Con ogni ossequio 
PER LA MAGGIORANZA DELLA COMMISSIONE DEL PIANO REGOLATORE 
AMBIENTE ED ENERGIA 

Fabio Briccola, relatore Matteo Mozzini 

Manuel Della Santa, relatore Davide Pedrioli 

Luca Madonna Enrico Zanti 

  


